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FECHA: Marzo 30 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No aparece el secuestrado” 

 
“Busca Hidalgo liquidar deuda de electricidad” 

 “Cobro de tenencia, reto metropolitano” 

 “Semarnath busca equipamiento para combatir incendios forestales” 

 
“Va tras las pistas de secuestradores” 

 
“No llego” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Hereda deuda de 33 mdp” 

 
“Hay que amarrarles las manos a gobernadores y alcaldes” 

 
“Dan más de 150 mdp en vales a diputados” 

 
“Mantienen activos a policías dopados” 

 “Seguirá la violencia del crimen; Stratfor advierte expansión del narco” 

 
“Corea del Norte declara estado de guerra contra EU” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Optimiza IEEH campaña para los hidalguenses: Actualmente la Comisión de Radio y Televisión del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) mantiene la campaña de notificación, capacitación y evaluación a ciudadanos 
insaculados, de igual forma inicia la publicidad para que la población recoja su credencial para votar antes del 30 de abril. 
De acuerdo con el último informe presentado por la coordinadora de esta comisión, Isabel Sepúlveda Montaño, concluyó 
la difusión de la etapa correspondiente a la actualización de credenciales, así como la del reseccionamiento en la sección 
739 de Mineral de la Reforma. En tanto, comenzó la publicidad para fomentar la participación de los ciudadanos que 
fueron insaculados para fungir como posibles funcionarios de casilla, a efecto de que reciban su carta notificación e 
invitarlos a los cursos de capacitación y realizar la evaluación correspondiente. Además, del 16 de marzo al 30 de abril 
transmitirán los spots de la campaña dirigida a los hidalguenses que realizaron algún trámite para obtener, actualizar o 
renovar su credencial para votar, con el objeto de que acudan a los módulos del Instituto Federal Electoral (IFE). ―La 
Unidad de Radio, Televisión y Prensa del IEEH ha dado seguimiento puntual para obtener la calificación técnica de cada 

uno de estos promocionales, así como el trámite respectivo de las ordenes de transmisión, con la finalidad de dar cabal 
cumplimiento a las disposiciones en la materia y con ello garantizar el aprovechamiento total de los tiempos asignados a 
esta Institución‖. Por otro lado, la consejera explicó que el tema de campaña se denomina ―Es tu Elección‖ y proyecta un 
posicionamiento mediático ―paraguas‖, es decir, que lo que sale en radio o televisión sea transmitido en otros medios 
publicitarios alternos. ―La idea creativa se caracteriza por la diversidad de personajes y una gama de ambientes, dando 
un toque fresco, amable, con situaciones reales, diálogos coloquiales y una tendencia lúdica, con cierto humor, con el 
objeto de tener un acercamiento directo con los ciudadanos, pues lo que se quiere es informar y fomentar su 
participación‖. Actualmente, continúa la producción de las versiones de radio y televisión respecto a la etapa de 
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posicionamiento de la elección, así como promoción al voto, la cual iniciará transmisiones a partir del 1 de mayo hasta el 
7de julio. (Rosa Gabriela Porter, pagina 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Eliminan Comisión de Elecciones: Desaparecerá la Comisión de Elecciones panista, de acuerdo con el 
dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, aunque en la pasada Asamblea Nacional 
Extraordinaria quedaron pendientes algunos temas, confirmó que esta instancia sufrirá modificaciones para tener mayor 
funcionalidad. El pasado 16 de marzo, panistas de todo México asistieron a la Asamblea Nacional para aprobar el 
anteproyecto de reforma estatutaria, que incluye cambios en todos los artículos, principalmente adecuaciones en los 
procesos de afiliación, obligaciones para militantes, procedimientos de selección interna, participación de mujeres y 
jóvenes, cuotas, entre otros. Sin embargo, en la sesión extraordinaria apenas modificaron la mitad de los artículos, por lo 
que este 19 de abril el Comité Ejecutivo Nacional convocará a una nueva asamblea para concluir con los trabajos 
partidistas. ―Hubo un avance importante, ahora le daremos más fuerza a los militantes, aprobaron que los activos voten 
en la elección de presidentes estatales o nacionales, la inclusión de cuotas y cursos de capacitación, entre otros‖. Agregó 
que la Comisión Nacional de Elecciones está prevista a desaparecer, pues la militancia panista coincidió con eliminar esta 
instancia para crear dos nuevas delegaciones, la organizadora que tendrá facultades limitadas para llevar comicios 
internos, así como la jurisdiccional que analizará las eventuales impugnaciones de cada proceso. De igual forma, ya no 
aceptarán las afiliaciones masivas, desaparecen los miembros adherentes y corrigen algunos mecanismos de 
funcionamiento de la vida interna, lo cual convertirá al PAN en un organismo más competitivo electoralmente. ―El PAN 
hoy es un partido sólido y fuerte, tiene mucha presencia en el país, por eso confiamos en la militancia y el mensaje que 
llevamos; tenemos posibilidades reales para ganar la contienda del 7 de julio en Hidalgo, pues el 60 por ciento de las 
mesas políticas en los distritos ya culminaron su trabajo con éxito y propuestas‖. Finalmente, el dirigente albiazul aclaró 
que no existe división al interior del PAN, pese a la intención, en dos ocasiones, de ―reventar‖ las asambleas nacionales. 
(Rosa Gabriela Porter, pagina 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Insisten en homologar las tenencias en centro del país: El secretario de Planeación y Desarrollo 
Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, consideró que por la agenda metropolitana del Estado de México (Edomex), 
Hidalgo y el Distrito Federal (DF), es un buen momento para retomar la propuesta de la homologación del cobro de 
tenencia en estas entidades del país. Aunque recientemente el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, informó 
que su homólogo del Edomex se negó a aplicar esta medida, que propuso a finales de 2012 la asamblea capitalina, el 
funcionario hidalguense comentó que la iniciativa sigue vigente, aunque no hay fecha para su posible entrada en 
operación. ―Va caminando poco a poco, ha habido avances en el tema de la placa metropolitana porque tenemos que 
entrar en esta dinámica del sistema de transporte, dijo, al tiempo que enlistó otros ―pendientes‖ entre los gobiernos de la 
zona metropolitana del Valle de México. ―Me parece que hay un punto pendiente en el No Circula, tenemos que ser parte 
también de este programa y esto traerá beneficios pero también obligaciones para el estado en cuanto a meterse en una 

serie de requisitos que debemos ir cumpliendo y evidentemente todo este esquema administrativo y de gobernabilidad 
tendrá que irse dando paulatinamente, paso por paso, para tratar de darle desarrollo y viabilidad a esta zona‖. El 
responsable de la política de planeación no descartó que en lo que resta del año los tres gobiernos pudieran implementar 
esta medida, aunque reiteró que el tema aún es analizado. ―Es un buen momento. Los tres gobernadores han 
manifestado su interés de seguir trabajando en esta agenda metropolitana y desde luego seguir trabajando en el 
fortalecimiento de la gobernabilidad para esta zona del país‖. De acuerdo con el tesorero del Gobierno de Distrito 
Federal, Emilio Barriga Delgado, quien impulso la propuesta, la medida pretende impedir ―migraciones masivas de 
vehículos de una entidad a otra‖ con el fin de eludir el cobro, además de que cada estado reciba ingresos adicionales por 
concepto de este impuesto. A inicio de año reveló que ―existe un acuerdo tácito para homologar este cobro que hoy 
aplica a los vehículos de más de 350 mil pesos y alinearse en materia vehicular‖, y anunció que también harán 
metropolitano el cobro de refrendo de placa vehicular, el cual será de 411 pesos. Capacitación a operadores. -El 
director del Instituto Estatal del Transporte, Roberto Terán Contreras, informó que se encuentran en una campaña de 
capacitación para los operadores, esto con el fin de reducir las quejas de los usuarios que a nivel estatal alcanzan las 10 
diarias por mal servicio. ―En días anteriores echamos a andar un programa donde los transportistas se comprometen a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d158420bbfbef94362d0c6027dc28f5a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d158420bbfbef94362d0c6027dc28f5a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d158420bbfbef94362d0c6027dc28f5a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d158420bbfbef94362d0c6027dc28f5a
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dar un buen servicio. El servicio de transporte público que se presta en Pachuca no es bueno, pero apara atacarlo 
estamos haciendo cosas, hay cursos en el Instituto y el proyecto más importante más importante del gobernador el de 
transporte masivo‖ Terán Contreras mencionó que buena parte de las quejas las reciben por medio de redes sociales 
como Twitter o Facebook, lo que conlleva que las ciudades más pobladas sean las que presenten más quejas, la gran 
mayoría sustentadas y muy pocas en forma de broma. (Axel Chávez, pagina 08) 

Criterio-Mantiene Hidalgo deuda con la CFE: El gobierno del estado de Hidalgo aún mantiene una deuda de 4.5 
millones de pesos de los casi 50 que debía a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), informó la Secretaría de 
Planeación, Desarrollo Rural y Metropolitano (Sepladerm). Alberto Meléndez Apodaca señaló que el monto ―prácticamente 
esta finiquitado‖ y están buscando las últimas formas de pago. Por ello, el gobierno tendrá que firmar un tercer convenio 
con la CFE. El titular de la Sepladerm informó que el estado ya ha entregado varios terrenos a la paraestatal, 
principalmente, para la generación de infraestructura tras la desaparición de Luz y Fuerza del Centro y la ocupación de 
CFE como empresa proveedora del servicio para los municipios de la región de Tula-Tepeji, Actopan y Atitalaquia. 
Actualmente, por lo menos 20 municipios del centro del estado mantienen una deuda histórica con la paraestatal; de los 
cuales, seis se encontraban con atraso en sus pagos porque el fondo para costear la energía eléctrica e incluso la 
Seguridad Pública era menor al requerido mensualmente. Ante esta circunstancia, Meléndez Apodaca señaló que el 
gobierno de Hidalgo enfrenta un problema porque el territorio estatal se encuentra divido en cuatro regiones y cada una 
es atendida por distintas gerencias de CFE, lo cual impide realizar un convenio de colaboración para todos los 
ayuntamientos de la entidad. Si bien explicó que las cuotas de CFE están dentro de los parámetros establecidos, el 
secretario informó que a menudo éstas se ven disparadas por irregularidades en los medidores. Meléndez ejemplificó el 
caso de un pozo de agua que utiliza energía eléctrica para su bombeo. Si este llega a ser detectado con algún truco para 
reducir la marcación y personal de la empresa lo descubre, se aplica una multa equivalente al pago de dos años del 
servicio. Este problema se reporta constantemente, por lo que se debe pensar en la cultura de la legalidad para evitar 
que las deudas con la CFE crezcan y ―asfixien‖ más adelante a los municipios, señaló. (Miriam Avilés, pagina 04) 

Crónica-Pretende Congreso de la Unión controlar deudas en municipios: Pretende el Congreso de la Unión 
poner candados para que municipios y estados eviten deudas excesivas o sin controles fiscales, precisó el diputado 
federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez. En entrevista para La Crónica de hoy en 
Hidalgo, urgió a modificar los esquemas de endeudamiento para que los estados y municipios no hereden compromisos 
impagables a los ciudadanos, como ocurrió en Coahuila, León o Acapulco. Entre 2006 y 2012, nueve estados registraron 

un crecimiento exponencial de su deuda: Coahuila tuvo un incremento de ocho mil 579 por ciento (%); Zacatecas, 2 mil 
193 %; Campeche con mil 788 %; Chiapas con mil 562 %; Tamaulipas, mil 266 %; Nayarit con un alza de mil 011 %; 
Quintana Roo, 664 %; Veracruz, 518 %; y Michoacán con 473 %. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
señaló que este insólito escenario no sólo fue evidenciado en las arcas estatales, ya que la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) también reportó que entre el cierre del 2011 y junio del 2012, las deudas de los municipios aumentaron 
de 44 mil 124.7 millones de pesos a 44 mil 859.1 millones de pesos. ―Tenemos que revisar la cuestión de la 
responsabilidad hacendaria y modificar los convenios entre la federación y municipios para no dejar en libre albedrío la 
solicitud de créditos, sí pretendemos una reforma en ese sentido para controlar esta situación y evitar un problema 
social‖. La propuesta original para controlar la deuda surge del grupo parlamentario de Acción Nacional (PAN), donde los 
integrantes consideraron necesario evaluar el actual diseño jurídico, que permite el endeudamiento descontrolado, luego 
demostrar sus deficiencias o los abusos de poder para solucionar esos vacíos legales. De acuerdo con el análisis de la 
deuda pública de las entidades federativas y municipios de la ASF, entre 2008 y 2011 el déficit público de los estados 
pasó de 203 mil millones de pesos a 390 mil 777 millones de pesos; esto representó una tasa de crecimiento nominal de 
92.4 por ciento y real de 67.9 por ciento, mientras que en el cierre de 2011 y el primer semestre de 2012, la deuda pasó 
de 390 mil 777 millones de pesos a 404 mil 409.5 millones, un aumento absoluto de 13 mil 632 millones de pesos. (Rosa 
Gabriela Porter, pagina 03) 

Crónica-Frenan el despilfarro por Sábado de Gloria: En municipios de la zona conurbada de Pachuca determinaron 
poner fin a la tradicional ―mojada‖ de Sábado de Gloria, al impedir el desperdicio de agua potable; en colonias de 
Pachuca, desde las primeras horas de este sábado vecinos recorrerán las calles para identificar y según el caso denunciar 
a quien incurra en esta práctica. Así, en cabeceras como Mineral de la Reforma, Tlanalapa, Tepeapulco y Zempoala, las 
autoridades municipales establecieron exhortar a la población a no despilfarrar el agua debido a la carencia registrada en 
estos puntos durante los últimos días. Tlanalapa y Zempoala, dos demarcaciones que las presentes dos semanas 
padecieron las escasez de agua, exhibieron anuncios para exhortar a los habitantes a no desperdiciar el agua, de lo 
contrario, aplicarán sanciones económicas superiores a los 100 salarios mínimos. Pese a ello, las autoridades confirmaron 
que no se suspendería el tandeo habitual de líquido, aunque se padeció en días anteriores al Sábado de Gloria por el 
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tandeo. Bajo la misma dinámica, en las colonias Maestranza y Morelos de Pachuca, vecinos puntualizaron que de manera 
histórica la distribución de agua es intermitente en ambos puntos, al grado de quedar varios días sin el servicio. Para 
prevenir que sobre todo la población juvenil incurra en el desperdicio, vecinos organizaron cuadrillas de vigilancia para  
recorrer las calles de las dos colonias y vigilar que nadie se moje en la vía pública ni en el interior de los hogares. En caso 
de detectar el derrame inconsciente de agua, refirió Rodrigo Salazar, darán parte a la Comisión de Agua, Alcantarillado y 
Servicios Intermunicipales (CAASIM), así como a la Secretaría de Servicios municipales de Pachuca, para que proceda con 
las sanciones pertinentes. (Milton Cortes, pagina 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo-Fervor y respeto en los viacrucis: En cada Viacrucis vivido en barrios y colonias de Pachuca se 
reafirmó la fe de miles de católicos. Sumaron en la capital hidalguense 33, con más de 24 mil espectadores resguardados 
por 361 elementos municipales, 56 unidades, 30 motocicletas, una grúa y personas de rescate. Los visitantes, en su 
mayoría familias enteras, vivieron este pasaje religioso bajo el resguardo de sombrillas, sombreros, ropa ligera, además 
de agua simple, de sabores, congeladas, refrescos preparados y nieves, para refrescarse de la calurosa caminata. 
Destacó la escenificación de Pachuquilla, en Mineral de la Reforma, debido a la participación de infantes con capacidades 
diferentes, siendo dos de ellos con los personajes de María y uno de los soldados.  Sumada, tradicionalmente, la 
representada por niños y jóvenes de la colonia 11 de Julio. Entre los incidentes, debido a los 27 grados centígrados, 
alrededor de la una de la tarde, según el Sistema Meteorológico Nacional (SMN), hubo desmayos con el personaje de 
Jesucristo en el barrio Las Lajas y El Arbolito. Entre las 11 de la mañana y las tres de la tarde, la gente se concentró en 
las colonias Cubitos, El Arbolito, El Palmar, barrio Camelia, iglesia de San Francisco, 11 de Julio, Santa Julia, El Lobo, 
Cuauhtémoc, San Miguel Cerezo, Tlapacoya, ISSSTE, Juan C. Doria, Huixmí, Céspedes, El Carmelito, Matilde, San Antonio 
y San Bartolo. Los más concurridos fueron en el barrio El Arbolito, Las Lajas, Cubitos y El Palmar. En este tiempo, el resto 
de la Bella Airosa lució casi vacía.  En cifras, acudieron a Cubitos ocho mil personas; Las Lajas, cinco mil 500; El Palmar, 
tres mil; El Arbolito, unas mil 500. Barrio Camelia, 700; Cuauhtémoc, 600, y iglesia de San Francisco, 500. Mientras que 
en Santa Julia, San Cayetano, barrio El Lobo y colonia ISSSTE, 300 cada una. La Villita, 250, igual que en Santiago 
Tlapacoya; San Miguel Cerezo, San Bartolo, San Antonio, Juan C. Doria y El Huixmí, 200. En El Carmelito, Santa Matilde y 
La Palma, 150, 120 y 60 visitantes, en ese orden. En 2012 el número de viacrucis fue de 22. Este año aumentaron, dijo, 
debido a la representación con los jóvenes. Afortunadamente, no hubo reporte de incidentes. Tras la crucifixión, se 
efectuó la Procesión del Silencio. Salieron de la iglesia La Asunción, con destino a la Basílica Menor de Guadalupe. Hoy, 
Sábado de Gloria, continuará con la Quema de Judas en la calle Hermenegildo Galena, barrio El Arbolito, y en la vía 
Pedro Escobedo, en Las Lajas. (Sonia Nochebuena, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Entusiasmo desbordado en aspirantes del PRD: Contra lo que se pronosticaba, luego del bajón que ha sufrido el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), en procesos electorales recientes y por la escisión promovida por Andrés 
Manuel López Obrador, para formar –con perredistas y sociedad civil– el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), la 
participación de aspirantes a candidatos a diputados locales ha sido altamente prometedora. Cerca de 90 fórmulas, 67 
para candidatos de mayoría relativa y 18 de representación proporcional –han decidido someterse al escrutinio perredista 
para ver si con el aval de sus 130 delegados o consejeros políticos, es suficiente para postularse como candidatos a la 
contienda del próximo 7 de julio. Los propios perredistas esperaban una participación desangelada de aspirantes, pero se 
han sorprendido y eso los hace abrigar esperanzas de que el día de la jornada electoral no les vaya tan mal y no sólo se 
atengan al reparto de diputaciones plurinominales, merced al número de votos que alcancen el 7 de julio, sino que hasta 
a ganar un distrito. El senador Isidro Pedraza hasta se anticipa a afirmar que el PRD tiene ―chance‖ en al menos seis 
distritos, donde pueden dar la sorpresa. No quiere dar nombres, porque ―ahorita están pintados de amarillo, pero luego 
se enteran enfrente y nos los pintan de rojo‖. Luciano Cornejo, cabeza de una de las tribus perredistas, hasta se atrevió a 
jugársela por el distrito de Tula, al que pertenece Tezontepec de Aldama, donde nació y vive y que le dio la oportunidad 
de ser el primer presidente municipal perredista en la historia de ese partido. Aunque como falta tiempo, la lista de 
candidatos se irá afinando y podría haber sorpresas. Por ejemplo, llama la atención que José Guadarrama Márquez no se 
haya registrado como precandidato, pero como  alguien dijo ahí en el PRD, hay quien aparta su lugar o quien tiene 
amigos que luego ceden su lugar. En el PRD, dicen, todo puede pasar y por lo pronto el número de fórmulas les hace 
pensar que no han perdido clientela, como se había afirmado. Veremos. (Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ahora Christian Pulido Roldán el diputado local por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) intenta 
homologar los logros de la asociación civil Biofutura y es que ellos, basados en el marco legal del estado lograron que se 
castigara a una persona por matar a un animal, ahora el diputado local busca homologar leyes para que en Hidalgo al 
igual que en el Distrito Federal se castigue con mayor fuerza el maltrato a las mascotas o cualquier animal. 
 
Que en Atotonilco de Tula Efraín Pedraza Cruz secretario municipal de esta demarcación se llevó sus buenos zapes 
cuando fue detenido por policías de tula por escandalizar en la vía pública, asegura que fue remitido como cualquier 
ciudadano y pagó sus multas, a días de este suceso el funcionario anda como si nada y sin vergüenza por sus actos 
porque dice cumplió con la ley, esperemos que este servidor público modere su mala copa para que no amanezca en la 
barandilla. 
 
Que Selene Olvera la presidenta municipal de Zapotlán tienen un pésimo carácter y esto ocasiona muchos 
disgustos en sus trabajadores porque nada le parece, incluso hay quienes aseguran que varios empleados están por 

renunciar en el ayuntamiento ante el mal genio y la mala actitud de la funcionaria, este mal comportamiento afecta a 
todos por igual y su gabinete no se salva de los regaños lo que sin duda abona a un mal ambiente en la presidencia 
municipal. 
 
Que comentan que el Coordinador de Seguridad Estatal Donaciano Millán rinde informes aún al ex secretario de 
seguridad Damián Canales Mena para quedar bien y ser llamado para integrarse en la dirección del este, lo malo es 
que lo hace también con el nuevo secretario Alfredo Ahedo Mayorga por lo que se puede cumplir el viejo refrán que 

dice ―El que a dos amos sirve, con uno queda mal‖. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La estelar 
 
Andrés Caballero vs Alejandro Straffon. 
 
Esta ocasión, el altercado es entre Andrés Caballero Cerón líder de Morena Hidalgo y Alejandro Straffon procurador de 
justicia en Hidalgo por el caso de José Manuel Zúñiga ex edil de Ixmiquilpan y quien fue detenido por supuestamente no 
solventar la cuenta pública de su administración que fue del 2006 al 2009, el líder de Morena acusa a las autoridades de 
justicia de la entidad por permitir la detención de este personaje cuando en tiempo y forma se solventaron todas las 
irregularidades y había quedado absuelto de la deuda por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo. (Redacción, 
pagina 03) 

Independiente-El Socavón: Nadie puede negar la habilidad que tienen los alcaldes para endeudarse… (Redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Evitar complicaciones relacionadas con financiamiento para obras en municipios requieren reglas apegadas a la realidad 
para evitar que autoridades en turno aprovechen las lagunas relacionadas con la asignación de recursos, situación 
imperativa para aminorar escenarios fatales para zonas cuyas condiciones de marginalidad las convierten en sitios 
idóneos para el saqueo o bien malos manejos: los dineros deben ser aplicados para beneficiar a los habitantes, no a la 
clase en el poder. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Oscar Lueguer: Como coordinador distrital por Tulancingo de la Fundación Colosio Lueguer Villagrán toma las 
riendas del organismo para abonar a la consolación de planes que permitan una mejor coordinación en la región. Este 
joven perfil destaca por su vasta experiencia en campañas y trabajo de partido, además claro de su excelente tránsito en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

cargos relacionados con el ámbito educativo, sin duda una distinción de abolengo. 

Abajo-Crisóforo Torres: Sin cambio aparente en el actuar del diputado por el Distrito IX, con cabecera en San Agustín 
Meztitlán. El estado de confort en el cual permanece dilucida tal como llegó se irá: sin mostrar ese extra para beneficiar a 
sus representados. Es una lástima que esta conducta sea la que impera en la máxima tribuna del estado porque las 
necesidades en Hidalgo son muchas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SANCIONES 
 
En los principales municipios del estado hay un programa de vigilancia para evitar el desperdicio de agua 
durante el llamado “Sábado de Gloria”. Aunque la tradición marca que los creyentes se mojen, las condiciones de 
escasez no permiten ya esta clase de lujos. Sanciones severas como altas multas principalmente serán aplicadas a quien 
sea sorprendido tirando agua en la vía pública, advierten. 
 
VIGILANCIA 
 
Luego del enfrentamiento entre policías y presuntos secuestradores ocurrido el jueves por la noche en 
Tulancingo, fue dispuesto un operativo especial de vigilancia en la zona. En el lugar murió al menos una 
persona y otra más resultó con lesiones de arma de fuego, refieren los primeros reportes. Elementos de la Policía Federal 
y del Ejército Mexicano permanecerán en el lugar para garantizar la seguridad de la población en estos días de gran 
afluencia de paseantes. 
 
CONALEP 
 
Con la llegada de Enrique Macedo a la dirección general del Conalep Hidalgo, también iniciaron las 
auditorías. Actualmente hay tres procedimientos de esta clase al subsistema educativo y los primeros 
informes no son muy alentadores, pero aún no son definitivos. Por lo que hace a Macedo, la aplicación de estas 
auditorías le garantiza que recibirá un colegio limpio de toda culpa y cargo, ahora que está en pleno la Semana Santa. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Mantienen activos a policías dopados: El Gobierno de Michoacán tiene en nómina, armados y en 
funciones, a cientos de policías que reprobaron los exámenes de control y confianza, que incluyen pruebas antidoping. 
Los agentes reprobados, alrededor de 400, van desde preventivos hasta integrantes de equipos especiales. La 
Administración estatal argumenta que éstos continúan en sus puestos ya que no tiene recursos financieros para 
liquidarlos. Los policías en cuestión dieron positivo al consumo de estupefacientes en exámenes aplicados de 2011 a la 
fecha, de acuerdo con informes del Centro Estatal de Certificación, Acreditación y Control de Confianza a los que 
REFORMA tuvo acceso. La Secretaría de Finanzas y Administración de Michoacán solicitó, a finales del año pasado, una 
partida de 20 millones de pesos para finiquitar a los elementos, pero este recurso aún no ha sido entregado. Guillermo 
Guzmán, jefe de la Oficina del Gobernador Fausto Vallejo, reconoció que no existe aún fecha para recibir el dinero por 
parte del Gobierno federal. "Sé de los recursos. Sé que están fluyendo y que ya vienen los recursos. Sé que ya están 
tramitados", comentó. Desde 2008, las pruebas han sido supervisadas por Sara Izbeth Vega, a quien el entonces 
Gobernador Leonel Godoy ascendió de psicóloga en la SSP a directora del Centro Estatal de Certificación, Acreditación y 
Control de Confianza. Lo anterior, pese a que hay versiones de que la funcionaria tampoco aprobó las primeras pruebas 
de certificación a las que fue sometida a nivel federal. La información de los elementos reprobados también se la confió 
el Gobernador Fausto Vallejo a la senadora por el PAN, Luisa María Calderón. "Sé que el que reprueba el examen 
toxicológico y de confianza a ése sí lo despiden (en automático), pero causa baja con la consabida liquidación, y, si no 
hay liquidación, pues, ahí lo sigues teniendo", indicó. La Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública establece 
que sólo podrá permanecer en las instituciones de seguridad pública el personal que haya aprobado los exámenes de 
control de confianza. (Adán García, redacción primera plana) 
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El Universal- Dan más de 150 mdp en vales a diputados: Para este año, los diputados federales y personal del 
Palacio Legislativo de San Lázaro recibirán más de 150 millones de pesos por concepto de vales de despensa, de 
alimentación, de Día de Reyes, de fin de año, entre otros. De acuerdo con la licitación pública HCD/LXII/LPN/01/2013, 
para el periodo de abril a diciembre del presente año, la Cámara de Diputados requiere vales para despensas en mil 193 
fajillas con un monto mensual de 2 mil 150 pesos, es decir, por más de 25 millones de pesos. En diciembre para el ―vale 
de Reyes‖ se requiere el mismo número de fajillas por un monto de un millón 16 mil 743 pesos. También se tienen 
contemplados vales en fajillas (impresos) por 51 millones de pesos por fin de año; un millón 700 mil pesos por concepto 
de vale anual, un millón 400 mil pesos más por concepto de vales de pavo. Pero además la Cámara Baja solicita vales de 
forma electrónica (en tarjetas), pues según la licitación son necesarios 29.8 millones de pesos para vales mensuales; 2.9 
millones de pesos para vale de pavo, 34.7 millones de pesos, para vales de fin de año y 36 millones de pesos por vales 
de alimentación. Establecimientos para canje. En las especificaciones se establece que estos vales (impresos o 
electrónicos) tienen que ser aceptados en establecimientos como Walmart, Bodega Aurrera, Superama, Comercial 
Mexicana, Mega Comercial, Sumesa, Soriana, Chedrahaui, Seven Eleven, Casa Ley, Tiendas Sol, Tiendas Oxxo, entre 
otros. Así como en tiendas gubernamentales como ISSSTE, IMSS, Liconsa, Diconsa, Tiendas UNAM y Tiendas UAM. Para 
los vales de gasolina, la Cámara de Diputados requiere que la empresa prestadora de servicios tenga cobertura 

nacional, para que puedan ser utilizados en la compra de gasolina, diésel, aceites y lubricantes en todo el país Se 
solicitaron 61 fajillas con diferentes montos cada una, pues las cantidades van desde los 865 pesos mensuales a los 45 
mil pesos, en total se requieren vales por 4.2 millones pesos para este concepto. En el trimestre pasado, de enero a 
marzo, la empresa Prestaciones Universales S.A. de C.V. ganó por adjudicación directa la entrega de vales de despensa y 
alimentación por un contrato de 33.3 millones de pesos. Mientras que la firma Efectivale S.A. de C.V., también por 
adjudicación directa, se llevó un contrato de 1.3 millones de pesos para suministrar vales por concepto de gasolina para 
el mismo periodo. En la licitación de la Cámara de Diputados no se especifica cómo son distribuidos estas prestaciones, 

pues en muchos casos los rubros se duplican tanto en forma impresa como electrónica. Limpieza en la Cámara Baja. 
En el primer trimestre del año, la Cámara de Diputados erogó a Kasper, Limpieza y Mantenimiento S.A. de C.V. 7.4 
millones de pesos para realizar los servicios de limpieza integral de los bienes muebles e inmuebles de los legisladores. 
En la limpieza se contemplan los ocho edificios del complejo de Congreso de la Unión, el Centro de Estudios, Basamento 
Exterior, dos Cedis y la Biblioteca Donceles. De acuerdo con la licitación, la Cámara requirió de la empresa 444 
empleados, 12 supervisores, con dos turnos: mañana y tarde, con horarios de entrada de las 07:00 horas a las 20:00 
horas, de lunes a viernes, y los sábados de 07:00 a las 15:00 horas. Se estipula que los empleados de la empresa 
prestadora del servicio tendrán 30 minutos para alimentos —de 11:00 a 11:30 horas y de 16:00 a 16:30 horas— y dentro 
de sus labores queda estrictamente prohibido el uso de grabadoras, radios o ―walkman‖. Para la limpieza se requirió 
aromatizante marca Fabuloso; aromatizante para baño aroma lima-limón, lavanda o chicle, marca Star; aromatizantes 
marca Glade y jabón de tocador marca Rosa Venus de 100 gramos (alrededor de 240 piezas). (Alberto Morales, 
redacción primera plana) 

Excélsior-Seguirá la violencia del crimen; Stratfor advierte expansión del narco: La transformación del 
narcotráfico en México  ―limita‖ las posibilidades de que el gobierno federal reduzca significativamente la violencia que 
genera la delincuencia organizada, afirmó Stratfor, empresa global especializada en análisis de inteligencia y seguridad. A 
través del trabajo de los expertos Scott Stewart y Tristan Reed, la investigación advierte que los cárteles mexicanos ya se 
han convertido en organizaciones criminales transnacionales. El análisis explica que la nueva ―narcorrealidad‖ implica en 
parte la fragmentación de los cárteles y la diversificación del crimen, lo que dificulta una pronta erradicación de la 

violencia. Pese a afirmar que México y Estados Unidos se esfuerzan sin éxito contra el narco, Stratfor alerta que sería un 
error que el gobierno relaje sus acciones anticrimen, esperando que así se reduzcan los niveles de inseguridad, porque 
ésta no es generada por el Estado. ―La escalada comenzó mucho antes de que Calderón fuera elegido. El cambio en las 
rutas del narcotráfico y la competencia entre grupos criminales son el origen de la escalada de la violencia‖, explicó la 
compañía privada de análisis. Dudan en EU de control oficial de narcoviolencia. La posibilidad de que el gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto reduzca significativamente la violencia del crimen organizado está muy limitada por 
una ―nueva narcorrealidad‖, afirmó la empresa de análisis de inteligencia Stratfor. La situación ya no es la misma que en 

1990 ni la composición de los cárteles o sus actividades son iguales a las de hace una década tampoco, subrayaron los 
analistas en un texto en el que hicieron hincapié en que, en su mayor parte, la violencia no es iniciada por el gobierno o 
por sus fuerzas y de hecho que ni siquiera está involucrado en la mayoría de los incidentes. Subrayó que hay un proceso 
de fragmentación de los cárteles, debido en parte a la política de los gobiernos de México y Estados Unidos de seguir una 
estrategia de ―decapitación‖ de los grupos y llevado a la proliferación de organizaciones más pequeñas que se disputan 
territorios o rutas. La organización privada estadunidense rechazó la idea de que si el gobierno mexicano fuera a 
―ablandar‖ su posición respecto a los delitos contra la salud habría posibilidades de calmar la situación y por tanto 
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disminuiría la violencia y recordó que ésa es una tesis citada con frecuencia. ―Por desgracia, la reducción de los niveles 
de violencia no es tan simple‖, advirtieron los analistas Scott Stewart y Tristan Reed en el texto divulgado por Stratfor. 
De acuerdo con su opinión, ―la naturaleza y el origen de la violencia en México constriñen severamente el gobierno 
mexicano. Debido a esas limitaciones, la mera disminución de las acciones gubernamentales contra delitos de drogas 
tendría poco impacto en el nivel de violencia‖. Uno de los puntos principales es que ―dado que el gobierno federal no ha 
puesto en marcha la mayor parte de la violencia en México, una decisión del gobierno de no desarrollar las 
investigaciones de drogas haría poco para sofocar la violencia‖. De acuerdo con Stratfor, habría que recordar que si bien 
la narrativa popular es atribuir el comienzo de la guerra de México contra los cárteles a la campaña lanzada por el ex 
presidente Felipe Calderón, la verdad es diferente. ―La escalada comenzó mucho antes de que Calderón fuera elegido, y 
no fueron las acciones del gobierno, sino un cambio en las rutas de contrabando de narcóticos a Estados Unidos y la 
competencia por las rutas entre grupos criminales mexicanos lo que realmente desencadenó la escalada de la violencia‖, 
precisó. Igualmente, tras anotar que ―hay algunos‖ que se aferran a la idea de que Peña Nieto puede forjar algún tipo de 
acuerdo con los cárteles y volver a la forma como se afirma que sus predecesores del Partido Revolucionario Institucional 
usaron para tratar con los cárteles, Stratfor indicó que la situación en México es muy diferente de lo que era bajo 
presidentes anteriores, como Ernesto Zedillo y Carlos Salinas de Gortari: ―Simplemente, son demasiadas partes móviles y 

demasiados grupos a los que enfrentar‖. Peor aún, las organizaciones criminales ya no son simplemente cárteles del 
narcotráfico: ―Durante la última década, los costos de las prolongadas guerras entre los cárteles y el impacto que estas 
guerras han tenido sobre la capacidad de algunos grupos para producir o traficar drogas han llevado a muchos grupos a 
diversificar su actividad a otros delitos‖, señaló el análisis al enumerar, entre otros, el secuestro, la extorsión, tráfico de 
personas y robo de vehículos de carga. Consignó además que Los Zetas obtienen una considerable ganancia con base en 
el robo de petróleo a Pemex y la piratería de discos compactos. ―Ése es el otro comportamiento criminal que enciende 
muchas luchas territoriales en áreas que están fuera de las zonas tradicionales de producción de drogas y cruces 

fronterizos‖, señaló. El punto no es el contrabando hacia Estados Unidos: las autoridades de los dos países se esfuerzan 
con poco éxito en detener el flujo de drogas y los cárteles tienen un éxito parecido, según Stratfor. ―Pero cuando dos 
grupos opuestos están en el mismo terreno y venden drogas en las calles, extorsionan negocios o dirigen bandas de 
secuestradores, es crucial mantener lejos a los competidores para no afectar las ganancias. Este creciente interés en las 
ventas locales de drogas significa además que las drogas son cada vez más un problema de México y no sólo para los 
estadunidenses‖, afirmó. Esa derivación hacia el crimen y la distribución de drogas en el mercado interno ―es una de las 
principales causas de la violencia actual en estados como Morelos, México, Jalisco, Guanajuato y Quintana Roo‖, indicó el 
análisis, al puntualizar que el cambio se refleja en la forma en que las autoridades se refieren a esos grupos: los cárteles 
mexicanos ya no son ―OTD‖, o sea organizaciones de tráfico de drogas, sino más bien ―OCT‖, es decir, organizaciones 
criminales transnacionales. Esa ―nueva narcorrealidad‖ ya existe en México, concluyó Stratfor: ―El ambiente es muy 
diferente de lo que era en la década de 1990, y no hay vuelta atrás‖, amén de que los cambios producidos entre los 
cárteles mexicanos y la cantidad de violencia que pueden generar sin participación del gobierno, significa que será muy 
difícil que Peña Nieto y su régimen puedan ignorar las actividades de los cárteles y adopten el enfoque de ―no-
intervención‖. Efectos. 1.- El informe de la agencia toma importancia luego de que está por plantearse la colaboración 
con EU en la materia. 2.- Una de las aristas de la estrategia nacional en materia de combate a la delincuencia organizada 
busca atender temas como la prevención del delito. (José Carreño Figueras, redacción primera plana) 

La Jornada-Corea del Norte declara estado de guerra contra EU: Corea del Norte declaró que entró en estado de 
guerra con Corea del Sur, luego de que el viernes el dirigente norcoreano Kim Jong-un ordenó empezar los preparativos 

para atacar con misiles el territorio de Estados Unidos y sus bases en el Pacífico. Desde este momento, las relaciones 
entre norte y sur entrarán en estado de guerra y todos los temas que se planteen entre ambos se manejarán en 
consecuencia, señaló un comunicado divulgado por la agencia de noticias oficial norcoreana KCNA. La agencia indicó que 
el texto fue emitido de manera conjunta por el gobierno de Pyongyang, el partido gobernante y otras organizaciones. 
Corea del Norte ha estado amenazando con atacar a su vecino del sur y las bases militares de Estados Unidos casi 
diariamente desde comienzos de marzo, cuando los ejércitos sudcoreano y estadunidense realizaron ejercicios de rutina, 
y ordenó a sus fuerzas armadas permanecer en máxima alerta. Durante las primeras horas del viernes, el dirigente 

norcoreano Kim Jong-un ordenó empezar los preparativos para atacar con misiles el territorio de Estados Unidos y sus 
bases en el Pacífico y Corea del Sur, informó KCNA. La orden fue emitida durante una reunión de emergencia nocturna 
con los altos mandos del ejército y es en respuesta a las maniobras conjuntas del jueves entre Estados Unidos y Corea 
del Sur con bombarderos furtivos estadunidenses B-2, capaces de transportar armas nucleares, sostuvo KCNA. En caso 
de provocación temeraria de Estados Unidos, las fuerzas norcoreanas deberán atacar sin piedad el (territorio) continental 
estadunidense, las bases militares del Pacífico, incluyendo a Hawai y Guam, y las que se encuentran en Corea del Sur, 
declaró Kim, citado por la agencia oficial. Según la agencia oficial, Kim Jong-un afirmó que el vuelo de los bombarderos 
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furtivos equivale a un ultimátum y demuestra que quieren lanzar a cualquier precio una guerra nuclear. De acuerdo con 
un reporte de la agencia surcoreana de noticias Yonhap, se ha registrado un aumento de actividad en las bases de 
misiles norcoreanas. Según la fuente, en ese territorio se ha detectado movimiento activo de vehículos y de tropas en las 
bases, donde hay instalados misiles de medio y largo alcances. Hay probabilidad de que realicen un verdadero ataque, 
sostuvo. Sin embargo, el dato no pudo comprobarse por otros medios. Según expertos de Seúl, Corea del Norte ha 
puesto en alerta alrededor de mil misiles balísticos; 700 de ellos son cohetes Scud de la era soviética y unos 300 son 
Rodong, que pueden alcanzar incluso la mayor parte de Japón. Muestra de apoyo. Este viernes decenas de miles de 
militares y civiles desfilaron en el centro de Pyongyang en una demostración de apoyo a un eventual ataque militar 
contra Estados Unidos. La manifestación se llevó a cabo en la plaza Kim Il-sung y reunió a soldados, ex combatientes, 
trabajadores y estudiantes. El dirigente del país no estuvo presente. La televisión nacional informó que la manifestación 
fue en apoyo a la decisión del ejército norcoreano tomada el martes, y ratificada por el dirigente del país el viernes, de 
ordenar preparativos en vistas de ataques con misiles hacia el continente americano y las bases estadunidenses del 
Pacífico. Bajo los retratos gigantes del padre de Kim Jong-un, Kim Jong-il, y de su abuelo, Kim Il-sung, los civiles y los 
soldados alineados juraron obediencia al actual dirigente. ¡Saquemos las armas y las bombas por nuestro respetado líder 
Kim Jong-un!, gritaron con el puño en alto. Las tensiones en la península coreana crecieron sensiblemente desde la 

tercera prueba nuclear realizada por Pyongyang en febrero pasado, seguido de nuevas sanciones por parte de la 
Organización de Naciones Unidas (ONU) y ejercicios militares conjuntos entre Seúl y Washington, a lo que Pyongyang 
respondió con la suspensión del armisticio que puso fin a la guerra entre las Coreas en 1953 y con numerosas amenazas 
de ataques. El martes pasado, la cúpula mayor del ejército norcoreano ordenó a todas las unidades de artillería y de 
misiles estratégicos a prepararse en el máximo nivel de alerta. Ese mismo día, anunció el corte del teléfono rojo de 
contactos militares de urgencia con Corea del Sur, el último medio de comunicación entre los dos países, y habló de la 
posibilidad del inicio de una guerra en cualquier momento. Pese a lo anterior, cientos de surcoreanos fueron el jueves y 

el viernes a trabajar en el parque industrial común situado en la ciudad fronteriza de Kaesong, en Corea del Norte. El 
jueves la Casa Blanca insistió en que las maniobras en Corea del Sur son ejercicios de defensa. Estados Unidos está codo 
con codo con su aliado Corea del Sur. El secretario de Estado estadunidense, John Kerry, viajará la próxima semana a 
Seúl, Tokio y Pekín para conversar sobre la situación en la península coreana. China pidió a las partes interesadas que 
hagan esfuerzos colectivos para distender la situación. La paz y la estabilidad en la península coreana es algo beneficioso 
para todos, declaró el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, Hong Lei. China es el único aliado de Corea 
del Norte y su principal socio comercial, que le suministra recursos energéticos indispensables para su economía. Rusia 
fijó postura por conducto del ministro de Exteriores, Serguei Lavrov, quien declaró en conferencia de prensa: podemos 
perder el control de la situación. Se está entrando un círculo vicioso. Estamos preocupados por que se toman acciones 
unilaterales, que consisten en intensificar las actividades militares, con relación a Corea del Norte y en paralelo a la 
reacción apropiada del Consejo de Seguridad de la ONU y a la reacción colectiva de la comunidad internacional. Rusia 
llama a todos los países a abstenerse de mostrar su fuerza militar y pide no utilizar la situación actual para alcanzar 
objetivos geopolíticos en la región por medios militares, añadió Lavrov. Algunos expertos siguen sin creer que Corea del 
Norte quiera entrar en una guerra con Estados Unidos. Una segunda guerra coreana, desatada por un ataque de misiles 
contra el territorio del sur o una base militar estadunidense podría significar el hundimiento del régimen de Pyongyang. A 
esto, según los analistas, se añade que China y Rusia han reaccionado también con tono conciliador a la actitud de su 
vecino norcoreano. Al aumentar sus amenazas, Corea del Norte quiere dejar en evidencia que no se plegará a la presión 
en la disputa por su programa de armas nucleares. Debe probar en el interior de su país que es el estratega militar y 
cimentar su poder, indicaron los expertos. Por otro lado, Pyongyang quiere obligar a Washington a sentarse en la mesa 
de negociaciones. Corea del Norte quiere ser reconocido como auténtica potencia nuclear, señalaron. (Reuters, Afp, 
Notimex y Dpa, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que nada fácil será la reunión del consejo rector del Pacto por México, que presidirá el perredista Jesús Zambrano el 
próximo lunes, pues en la mesa están pendientes por resolver las objeciones de un sector del PAN y la izquierda en el 
Senado, que buscan modificar la minuta en materia de telecomunicaciones. 
Pero la rebelión de la disidencia magisterial en Oaxaca y Guerrero también es un tema a resolver entre los líderes 
partidistas y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, sobre todo porque el gobierno quiere impulsar 
las leyes secundarias a la reforma constitucional y el PRD apoya a la CNTE. 
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: Que, hablando del Pacto por México, éste logró unificar a las corrientes perredistas leales una a Andrés Manuel 
López Obrador y otra a Marcelo Ebrard… pero en contra de los Jesús—Ortega y Zambrano—, principales 
promotores y defensores del acuerdo. 
En el PRD, el grupo mayoritario de Nueva Izquierda observa con preocupación el acercamiento entre sus adversarios 
para impulsar a Ebrard como próximo dirigente nacional del partido, incluso antes de que concluya el periodo 
de Zambrano al frente del partido. 
 
: Que la Secretaría de Desarrollo Social comenzó a desmantelar, con cambios de delegados federales, la estructura 
política panista que se levantó desde hace 12 años. 
Los que tomaron posesión son de Campeche, Carlos Oznerol Pacheco; en Colima, Carlos Cruz Mendoza; en 
Morelos, Jorge Meade Ocaranza; en Quintana Roo, Fabián Enrique Vallado, y en Nuevo León, Pablo Elizondo 
García, con lo que suman 22 los nuevos funcionarios. 
 
: Que, por cierto, es en Nuevo León donde los cambios en la secretaría que encabeza Rosario Robles no se han dado 
de manera tranquila, ya que muchos de los nombramientos de los panistas en funciones concluyen hasta fines de este 

año y éstos se niegan a desocupar las oficinas. 
 
: Que el diputado y segundo de a bordo de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, se reunió por largo rato con la disidencia 
del sindicato del Seguro Social, que encabeza Miguel Ángel Van Dick, tras los fuertes cuestionamientos de los que ha 
sido objeto la administración del líder Manuel Vallejo Barragán. 
¿Se estará fraguando un nuevo relevo en ese gremio? 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

LA AGENDA legislativa del Senado parece no ser compatible con el cabildeo del secretario de Educación Pública, Emilio 
Chuayffet. No al menos en la necesidad de sacar en las últimas 10 sesiones del actual periodo de sesiones las leyes 
secundarias a la reforma educativa y el nombramiento de los integrantes del Instituto Nacional de Evaluación Educativa. 
Mire usted, los coordinadores parlamentarios Emilio Gamboa Patrón (PRI), Ernesto Cordero (PAN) y Miguel Ángel Barbosa 
tienen como prioridad dos temas para el mes de abril: la ley de telecomunicaciones y la creación de la Comisión Nacional 
Anticorrupción, nos anticipan. La víspera de la recta final, don Miguel Ángel se pronunció incluso por un periodo 
extraordinario, para debatir lo que falta de las leyes educativas, fundamentales para operar las modificaciones 
constitucionales. ¿Los senadores pondrán tache a Chuayffet? 

EN SAN LÁZARO se suman a una iniciativa internacional. Apenas regresen del puente de Semana Santa, los diputados 
van a respaldar el Día Mundial de Conciencia sobre el Autismo. El Palacio Legislativo será iluminado de azul el 2 de abril, 
para recordar que el autismo es una enfermedad que todavía se desconoce en muchas partes del mundo. La diputada 
priísta Paloma Villaseñor promovió el tema y la Junta de Coordinación Política avaló que los inmuebles del conjunto se 
vistan de azul el martes próximo, nos dicen. 

LAS AGUAS SINDICALES se comienzan a agitar en el ISSSTE. El director del instituto, Sebastián Lerdo de Tejada, ha 

puesto la lupa sobre el proceso interno del gremio y un personaje que puede influir en la decisión de la nueva dirigencia: 
el senador priísta y líder de la FSTSE, Joel Ayala, nos dicen. Hay dos aspirantes a la secretaría general del sindicato, 
Marisol Galindo y Luis Miguel Victoria, quienes esperan, además de los votos de los sindicalizados, algún guiño de don 
Joel. Ambos pelean por sustituir a José Luis Rodríguez Camacho, quien termina su gestión en mayo. 

CORRE EN HIDALGO una iniciativa para la aeronáutica. Aeropuertos y Servicios Auxiliares, que dirige Gilberto López 
Meyer, y la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo realizarán en 2013 un ejercicio denominado "Plan de Vuelo 

Hidalgo", para el estudio sobre la cadena de producción de biocombustibles sustentables de aviación. En el marco del 
Fondo Sectorial de Investigación para el Desarrollo Aeroportuario y la Navegación Aérea, que destinará un presupuesto 
de 11.9 millones de pesos en este año, una parte de estos dineros será utilizada para impulsar el desarrollo de 
biocombustibles. El ejercicio, nos dicen, inició en 2010 y su objetivo es integrar talentos y actividades de los sectores 
académicos involucrados. Hasta hoy se han incorporado la UNAM, el IPN, la Universidad Autónoma de Chapingo y la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla al esquema. 

LOS LÍDERES perredistas andan amarillos, pero no por el color del partido, sino del coraje. ¿Qué ocurrió?, se preguntará 
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usted. Muchos de los dirigentes nacionales no aceptaron la decisión que tomó el partido en Chihuahua de ir en alianza 
con el PRI. La Comisión Política se reunió el 19 de marzo y la mayoría se manifestó en contra de una coalición en aquel 
estado, donde se disputarán 67 ayuntamientos y el Congreso local. Pragmático como es, el presidente del partido, Jesús 
Zambrano, comentó que debería analizarse la situación particular en cada entidad —hay 14 elecciones en el calendario 
de 2013—. No se sabe en qué va a parar la discusión, porque en Baja California también hay corrientes que quieren 
apoyar al candidato priísta al gobierno del estado, Fernando Castro Trenti. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por ser ave de mal agüero, pero los meteorólogos pronostican un clima cada vez más complicado para la 
negociación política a partir del lunes. 

OCURRE que, exactamente de hoy en 100 días, el 7 de julio, se realizarán elecciones en 14 entidades que comprenden 
más de mil 300 municipios, lo que sin duda le meterá bastante presión al barómetro político. 

Y AUNQUE sólo estará en juego una gubernatura -la de Baja California-, se renovarán las alcaldías de ciudades capitales 
como Puebla, Veracruz, Oaxaca, Chihuahua y Saltillo y se disputará el control de 13 Congresos locales. 

DE AHÍ que se anticipa que los operadores electorales de los diferentes partidos se pongan en pie de guerra y pronto 
comiencen las patadas por debajo de la mesa en el afán de atraer agua electoral a sus respectivos molinos. 

ANTE esa situación, está por verse si legisladores y presidentes de partidos ahora sí lograrán anteponer las reformas 
pendientes a la lucha electoral. 

DICHO de otro modo: ver si el Pacto por México aguantará el vendaval electoral. 

VAYA que le ha salido caro a Miguel Ángel Mancera el conflicto por la estatua de Heydar Aliyev que heredó de la pasada 
administración. 

MÁS ALLÁ de la confrontación con la Embajada de Azerbaiyán y la andanada de críticas de organizaciones ciudadanas, 
ahora el GDF tiene que invertir una buena cantidad de pesos para intentar finiquitar ese conflicto. 

Y ES QUE, después de mucho buscar un inmueble público que le diera refugio a la efigie del ex dictador, y de que varias 
delegaciones se negaran a recibir el monumento, no les quedó otra que comprar una casa especialmente para ese fin. 

ASÍ QUE, si se encuentran por ahí al ex mandatario capitalino Marcelo Ebrard y notan que se tapa los oídos, es porque le 
están zumbando... y fuerte. 

EN TOLUCA dicen que el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, anda muy emocionado. 

Y ES QUE pasado mañana cortará el listón de la tercera línea del Mexibús, un sistema metropolitano de transporte con 
carril confinado y paradas exclusivas bajo el modelo internacional del Bus Rapid Transit o BRT. 

LOS CERCANOS al ecatepequense cuentan que su emoción es por partida doble. 

PRIMERO porque, con esa inauguración, se acerca a la meta de alcanzar y rebasar en cobertura y número de líneas al 
Metrobús del DF, que tiene cuatro derroteros en operación y uno más en construcción. 

Y, EN SEGUNDO lugar, porque a lo mejor tiene como invitado de honor al presidente Enrique Peña Nieto. 
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A VER si se le hace. 

PARA quienes andan preocupados ante la posibilidad de una guerra entre Corea del Norte y Corea del Sur, va un chiste 
que se cuenta mucho en aquella península. 

UN COREANO del Norte le pregunta a otro si ya se enteró de la nueva y magnífica hidroélectrica que se construyó en el 
pueblo natal de ambos, a lo que el otro le contesta que le parece muy raro, pues acaba de viajar por allá y no la vio. 

ENTONCES, pregunta el primero, ¿qué te pareció la flamante autopista que conecta a nuestro pueblo con la capital del 
país?, y el segundo responde extrañado que el camino para llegar sigue siendo la misma terracería de siempre. 

¡MUY mal, camarada!, exclama el preguntón. A ver si en vez de viajar tanto, ves más las noticias y atiendes los mensajes 
de nuestro amado líder Kim-Jong-un. 

(Redacción, página 10) 

 


